

24.10.2014 – 08:00 Uhr

Ligne Wattenwil - Mühleberg / Suspension provisoire du projet de renforcement

Bern (ots) -

Swissgrid et BKW ont décidé l'année dernière de suspendre le projet de renforcement de la ligne Wattenwil - Mühleberg. Une décision sera prise au plus tard en 2015 concernant la nécessité ou non de renforcer cette ligne au vu des nouvelles conditions-cadres en matière de politique énergétique. Pour le moment, aucune étude en vue d'un câblage souterrain n'est prévue. Etant donné la durée des procédures, BKW examinera au cours des prochains mois des variantes de modernisation et de maintenance de l'actuelle ligne 132 kV.

La garantie d'un avenir énergétique durable requiert notamment la modernisation du réseau de transport pour éviter les problèmes de congestion et pallier d'éventuelles pénuries au niveau de l'approvisionnement. Concrètement, il s'agit d'optimiser le réseau et de le renforcer si nécessaire. Dans sa planification du réseau, Swissgrid tient compte des nouvelles conditions-cadres induites par le tournant énergétique et examine avec les gestionnaires de réseau tous les projets selon des critères de nécessité et d'urgence pour garantir un avenir énergétique durable. Les projets de construction réseau en cours de procédure tel que le renforcement de la ligne Wattenwil - Mühleberg sont examinés et évalués dans ce contexte. Grâce à différentes mesures réalisées ou planifiées, il n'apparaît actuellement pas nécessaire de renforcer la ligne Wattenwil - Mühleberg pour garantir la sécurité d'approvisionnement de la région de Berne.

Ce n'est qu'une fois la planification du réseau 2025 terminée et après une évaluation globale de tous les projets de construction réseau en cours que Swissgrid pourra dire si un renforcement de la ligne Wattenwil - Mühleberg à 220 kV est indispensable pour garantir la sécurité de l'approvisionnement à long terme. A l'heure actuelle, les résultats intermédiaires de la planification 2025 ne permettent pas d'affirmer qu'un renforcement de la ligne est indispensable au vu des nouvelles conditions-cadres. Aucune nouvelle mesure de construction de réseau ne sera entreprise tant que la nécessité d'un tel renforcement ne sera pas prouvée. Les communes concernées par ce projet ont été informées le 23 octobre 2014. Swissgrid décidera au plus tard en 2015, une fois la planification 2025 terminée, si le renforcement de la ligne Wattenwil - Mühleberg reste nécessaire au vu des nouvelles conditions-cadres.

Le projet de la ligne 220 kV étant gelé pour le moment, l'actuelle ligne Wattenwil - Mühleberg 132 kV conti-nuera d'assurer l'approvisionnement en électricité de la région de Berne par le Sud. Construite en 1942, la ligne est devenue obsolète et doit être assainie. BKW, qui en reste la propriétaire, examinera au cours des prochains mois différentes variantes de modernisation et de maintenance et informera activement les communes concernées des mesures envisagées.

Contexte

Dans sa décision du 12 novembre 2012, le Tribunal fédéral avait approuvé partiellement les recours contre la décision d'approbation des plans pour la ligne à très haute tension Innertkirchen - Mühleberg. Il avait demandé à l'Office fédéral de l'énergie (OFEN) une analyse approfondie d'un câblage partiel sous la conduite d'un expert indépendant. L'OFEN a transmis le mandat à Swissgrid. La société nationale pour l'exploitation du réseau Swissgrid est propriétaire du réseau de transport suisse (tension de service 380/220 kV) depuis début 2013 et en assure l'exploitation, la rénovation et l'extension. BKW en tant que requérante et Swissgrid en tant que future propriétaire de la future ligne 220 kV Wattenwil - Mühleberg ont demandé à l'OFEN de suspendre provisoirement la procédure de rénovation ou d'extension de cette ligne.

Contact:

Swissgrid
Andreas Schwander
Attaché de presse
E-mail: andreas.schwander@swissgrid.ch
Tél. +41 58 580 24 41

BKW
Tobias Fässler
Chef Media Relations
E-mail: tobias.faessler@bkw.ch
Tél. +41 58 477 51 07